



Aviation Civile et Météo France



Bureau National UNSA-Administratifs

CRNA/Ouest

CS 80013

29470 LOPERHET

Loperhet, le 02 mars 2018

Référence : COURRIER/BN-/18-008  
[unsa-administratifs-bf@aviation-civile.gouv.fr](mailto:unsa-administratifs-bf@aviation-civile.gouv.fr)

**Mme Caroline TRANCHANT**  
Sous-directrice des personnels

D.G.A.C – Secrétariat général  
Sous-Direction de la réglementation  
et de la gestion des personnels  
50 rue Henri Farman  
75720 Paris cedex 15

Objet : réflexions, questions et propositions d'amélioration sur l'examen professionnel TSEEAC

Madame la sous-directrice des personnels,

Les personnels administratifs B et C que l'UNSA-Administratifs représente ont la possibilité, comme les ouvriers d'État, d'embrasser la carrière de technicien supérieur au sein de la DGAC. L'une des voies privilégiées pour réaliser cette évolution de carrière est l'examen professionnel TSEEAC.

Je vous transmets les réflexions, questions et pistes d'amélioration que l'UNSA-Administratifs soumet à votre appréciation et qui seraient de nature à favoriser une évolution qualitative de cet examen professionnel.

#### PREPARATION DES CANDIDATS A L'EXAMEN :

- Pourquoi est-il si difficile d'obtenir des annales dans certaines matières ?  
Seuls les sujets des 3 dernières années sont disponibles sur Bravo Victor.
- Pourquoi aucune correction des annales n'est-elle disponible ?  
Certains formateurs eux-mêmes ont des difficultés à donner les bonnes réponses aux questions des sessions précédentes. Selon la manière dont la question est rédigée, plusieurs réponses peuvent être possibles ou non. Lors des préparations, les formateurs eux-mêmes confirment ne pas être consultés sur la rédaction des questions et confessent que répondre de manière non équivoque à une question n'est pas évident sur l'ensemble du questionnaire. Pour l'UNSA-Administratifs, la rédaction des questions pour un concours doit l'être sans ambiguïté.  
Une rotation des rédacteurs des questions n'est-elle pas envisageable ?

- Pourquoi le corrigé n'est-il pas disponible pour qu'un agent ayant échoué à l'examen professionnel et qui souhaite se représenter l'année suivante puisse travailler efficacement dans un souci d'amélioration de ses résultats ? Comme les sujets de cette préparation ne changent pas, il est donc difficile pour un candidat d'évoluer ou même de s'améliorer.

#### NOTATION :

- Pourquoi le barème n'est-il pas indiqué sur les documents relatifs à l'épreuve ? De ce fait, l'épreuve se déroule sans connaissance des questions à fort taux de points.
- Pourquoi n'y a-t-il pas de note minimale définie à l'avance pour être admissible à cet examen professionnel mais juste un classement qui se substitue à cette note ?
- Pourquoi les questions du QCM ne sont-elles pas rédigées de manière simple, n'induisant aucune interprétation ? Pourquoi ne seraient-elles pas relues par des experts des domaines concernés ?

#### ANONYMAT DES COPIES :

- Pourquoi, lors de l'épreuve et avant l'ouverture des sujets, les candidats doivent-ils inscrire leur nom et prénom(s) sur leur copie, sans possibilité de rabattre un coin de feuille, rendant l'anonymat de leur copie impossible ?  
L'argument de la lecture optique de la copie n'enlève pas, pour nous, l'obligation d'anonymat dont l'absence génère des doutes préjudiciables à l'examen professionnel. En effet, les membres du jury ont ainsi la possibilité de voir les noms des candidats, ainsi que l'épreuve choisie et les résultats.

#### OPTIONS :

- Quelle est la pertinence de la péréquation établie entre les candidats et entre les options (qui sont au nombre de 5 pour cet examen professionnel) ?
- Est-il envisagé une remise à jour des options ?

#### OBSERVATIONS :

- L'UNSA-Administratifs souhaiterait également que la composition du jury puisse être faite au vu des candidats connus et que puisse donc être logiquement écarté d'office, un membre qui aurait, par exemple, travaillé par le passé avec un candidat.

\*\_-\*\_-\*

Très attachée à l'égalité des chances des candidats à l'accès au corps de TSEEAC, l'UNSA-Administratifs souhaite que tout soit mis en œuvre pour garantir cet accès de manière optimale et apaiser l'approche que certains candidats peuvent avoir de cet examen professionnel.

**L'UNSA-Administratifs appelle donc de ses vœux un Groupe de Travail pour mettre à plat cet examen professionnel et réfléchir ensemble à son amélioration et sa modernisation.**

Je vous remercie par avance des réponses que vous pourrez apporter à mes remarques et interrogations et vous prie de croire en mes sentiments respectueux.

Gilles Grall



Secrétaire général de l'UNSA-Administratifs